

## En bord de Loire, ce château d'eau de 1939 est tombé

À La Pommeraye, commune déléguée de Mauges-sur-Loire (Maine-et-Loire), le vétuste château d'eau dit de la Congrégation, haut de 45 m, a été abattu lundi 11 septembre. Il avait longtemps alimenté la communauté religieuse des sœurs de la Providence.



*Fragilisée par le temps, la structure porteuse de la réserve d'eau a facilement cédé. | OUEST-FRANCE*

Il faisait partie du paysage, comme un repère géographique. Le château d'eau dit de la Congrégation, à La Pommeraye, haut de 45 m, a été abattu lundi. « Et c'était un 11 septembre », ironisent quelques curieux.

### Des anciens se souviennent

« Nous l'avons fait construire en 1939, sur un puits artésien, pour alimenter en eau la communauté qui en manquait », rappelle sœur Hélène Fauvy, l'économe générale des sœurs de la Providence. Il avait succédé à « la marmite, une réserve d'eau métallique créée en 1896.

Quelques badauds se souviennent. « En 1945, mon père montait au sommet pour observer les bombardements des alliés sur la Loire », rapporte l'un d'eux. « Il a servi de plateforme de lancement des feux d'artifice », se souvient un autre.



Son usage a pris fin au début des années 1970. « Son état de délabrement avancé présentait trop de risques », estime Benjamin Macé, cadre de l'entreprise de démolition.

Après en avoir retiré le paratonnerre, radioactif, les spécialistes ont procédé à sa destruction. En tirant sur les chaînes fixées à trois des six piliers, la tractopelle a fait fléchir la structure et entraîné la chute de la cuve de 60 tonnes. Les 300 tonnes de gravats seront croquées et recyclées en empierrement.

